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SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00010            DEL  10/02/2015 

 

OGGETTO :    COMUNICAZIONI SEDUTA CONSILIARE DEL 10 FEBBRAIO 2015 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 10 del mese di febbraio,alle ore 15:15 con continuazione nei 

locali della sede prescelta per le adunanze consiliari  , si è riunito, in seduta pubblica 

 

IL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE 

Sono  presenti: 

PRESIDENTE 

  MORETTI SIG. GIOVANNI 

 

CONSIGLIERI 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 
2 DE MATTEO Sig. Nicola SI  8 RANIERI Sig. Paolo SI 
3 DE STASIO Sig. Antonio SI  9 ROMANO Sig. Tommaso NO 
4 DI LAURO Sig. Paolo NO  10 SASANELLI Sig. Pasquale NO 
5 DI SIENA Sig. Antonio NO     
6 LOMORO Sig. Vincenzo NO     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Vito Nitti. 

Totale presenti: n. 5  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Paolo Di Lauro Antonio Di Siena Vincenzo Lomoro Tommaso Romano Pasquale Sasanelli  

 



COMUNICAZIONI DEL  26 GENNAIO 2015 

In apertura del Consiglio, il Presidente, alcuni Consiglieri ed ospiti istituzionali hanno effettuato 

comunicazioni diverse. 

Tutte le comunicazioni sono state riportate su fono-registrazione, la cui trascrizione è parte 

integrante dell’atto 

 

 



Punto n.6 (sei) :  
-  Comunicazioni .  
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Passo la parola al  consigl iere Di  
Siena. Prego.  
Alle ore 17.01 esce i l  consigliere Ranieri  (presenti  10)  
Parla Di Siena (Decaro Sindaco) :  Probabi lmente pr ima ho fat to un’annotazio ne 
fuor i  agenda. La rei tero.  Vi  prego, cerchiamo di  r isolvere entro l ’anno 2015 
questo problema, perché è una cosa importante e sono soldi  pubbl ic i .  Ed è un 
peccato! Penso che anche qualcun al t ro s i  vorrà s icuramente espr imere sul  
punto, quindi  cercherò di  essere molto breve. In quest i  mesi ,  da lugl io,  abbiamo 
assist i to ad un dibat t i to mediat ico sul la quest ione del  s i to neol i t ico di  Palese.  La 
si tuazione si  è aggravata nel le ul t ime 72/96 ore. Rischiamo che arr iv i  i l  nul la 
osta edi f icator io.  È un r ischio concreto.  Ci  sono del le s i tuazioni  in for t iss imo 
chiaro/scuro, sul le qual i  io vorrei  evi tare nel l ’ immediato di  soffermarmi,  perché 
sono a conoscenza di  cose che non ho i l  coraggio in questo momento di  d ire 
pubbl icamente… Perché temo di  essere querelato da qua lcuno. Però r i tengo 
opportuno proporre la convocazione quanto pr ima di  un Consigl io monotematico,  
perché è un bene talmente importante per i l  nostro terr i tor io che non possiamo 
assolutamente cedere di  un s ingolo cent imetro sul  punto. Come rappresentante 
de l la Commissione “Cultura” r i tengo fondamentale… Perché qualche i l lustre 
pol i t ico nazionale diceva che con la cul tura non si  mangia. Io sono sempre stato 
del l ’ idea, invece, che con la cul tura s i  mangia e s i  mangia anche tanto.  E c i  
sono del le r icadute sul l ’ indotto,  nel  commercio,  nei  t rasport i ,  in  r istorazione,  
alberghi  e quant ’a l t ro,  fondamental i .  Siccome siamo in presenza di  un tema sul  
quale camminiamo sul le uova, perché ho incontrato ret icenze, omertà,  muri  d i  
gomma, gente che ha paura di  par lare.  Probab i lmente… Io non vogl io usare 
parole fuor i  luogo,  però qualche simi l i tudine con i  comportament i  maf iosi  a me 
verrebbe in mente. Non so se è i l  caso di…  
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Evi t i !  
Parla Di Siena (Decaro Sindaco) :  Evi to!  Infat t i  ho par lato di  “s imi l i tudine”.  Non 
mi permetterei  mai di  dare un’et ichetta del  genere. Però vi  chiedo di  accogl iere 
questa mia r ichiesta quanto pr ima. Grazie!  
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Grazie,  consigl iere.  Consigl iere 
Noviel lo,  prego.  
Parla Noviello (P.D.) :  Intanto ho apprezzato mol to la proposta avanzata dal  
consigl iere Di Siena sul la quest ione del  s i to stor ico neol i t ico,  in quanto,  
soprattut to ier i  con i l  consigl iere Di Siena e gl i  a l t r i  capigruppo di  maggioranza,  
i l  v icepresidente, abbiamo comunq ue mandato un nostro documento al la 
Soprintendenza per sol leci tare dei  chiar iment i  c i rca la s i tuazione. Io volevo 
aggiungere due cose tra le comunicazioni .  Una era quel la d i… Chiedo al  
Presidente o al  Diret tore… Francamente non so chi  ha la competenza. Ign oro! Di  
poter r ipr ist inare quel le che sono le pubbl iche bacheche, che sono già sul 
Municipio e vengono ut i l izzate per a l t r i  f in i :  per locandine e manifest i  d i  var io 
genere. E poi  vorrei  chiedere al  presidente se in sede di  conferenza dei  
president i  d i  Municipio e in sede di  Giunta s i  può far portavoce per far entrare i l  
nostro terr i tor io,  i l  V Municip io,  nel l ’ in iz iat iva “Bari  per bene”,  perché r i tengo che 
far partecipare al la nostra c i t tadinanza ad un’ in iz iat iva di  così tanto senso 
civico, con alcuni  at t i  d i  vandal ismo, che sono vis ibi lmente sotto i  nostr i  occhi… 
Così come dicevo pr ima, le discar iche a c ielo aperto oppure danni nel  Parco 
Garofalo… Potrebbe non dico essere miracoloso, però potrebbe essere ut i le al la 
c i t tadinanza far la partecipare ad un’ in iz ia t iva di  questo genere. Grazie!  
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Grazie a le i !  Passo la parola a l  
v icepresidente De Stasio.  
Parla De Stasio (P.D.) :  Grazie,  Presidente. Io oggi  mi sono r incuorato a sent i re 
le l inee programmatiche del  Presidente, per ché poi  al la f ine oggi  ho preparato 
due let tere,  che sono due comunicazioni ,  e sono inerent i  a l  programma che ha 



appena f in i to di  presentare i l  presidente. Una è sul  s i to neol i t ico di  Palese, dove 
io ho fat to questo comunicato… Prima mi ha ant ic ipato i l  co nsigl iere Noviel lo.  
Noi  lo abbiamo anche dato agl i  organi  di  stampa. Perché questo è un si to che 
per noi  rappresenta una fonte di  onore e di  bel lezza. E purtroppo gl i  organi  
competent i…  
Alle ore 17.07 esce i l  consigliere Di Siena (presenti  9)  
Parla De Stasio (P.D.) :  Gl i  organi  competent i  purtroppo non ci  stanno dando 
una r isposta. E quindi  lo vogl io leggere per intero, così ne sono a conoscenza… 
(****)  Questo lo abbiamo fat to noi  consigl ier i  del  P.D..  E lo st iamo portando in 
Consigl io perché se qualcuno vuo le sottoscr iver lo o modif icar lo,  per poi  farne 
uno simi le,  va bene.   
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Vicepresidente, lo deposi t i  agl i  at t i  e  
poi eventualmente potrà essere anche oggetto d i  un ordine del  giorno…  
Parla De Stasio (P.D.) :  “L' insediamento neol i t ico r invenuto a Palese 
rappresenta una scoperta sul la quale  
la comuni tà esige r isposte chiare e uf f ic ia l i  da parte del la Soprintendenza quale 
unico organo competente. A seguito di  sol leci taz ioni  avanzate dal  V Municipio e 
dal  Comune di  Bar i  nel la persona del l 'Assessore al l 'urbanist ica Carla Tedesco,  
la Soprintendenza…  
Alle ore 17.09 esce i l  consigliere Lomoro (presenti  8)  
Parla De Stasio (P.D.) :  “…  a l  tempo comunicò che non vi  era alcun nul la osta a 
costrui re,  precisando che gl i  unic i  scavi  auto r izzat i  s i  sarebbero ef fet tuat i  per 
valutare l 'estensione del  s i to stor ico - archeologico scoperto negl i  anni  80. Dopo 
quel la r isposta congiuntamente al l 'Assessore Masel l i ,  a l  presidente del  V 
Municipio e ai  Consigl ier i  del  V Municipio è stato ef fet tuato un  sopral luogo 
seguito da una nota uf f ic ia le di  chiar imento che è stata trasmessa al  
Soprintendente. Oggi scopr iamo che improvvisamente gl i  scavi  sono stat i  
r icopert i  e che,  da informazioni  apprese dal l 'Assessore Masel l i  a segui to d i  
contat t i  in formal i  con i l  Soprintendente, i  r i t rovamenti…  
Alle ore 17.10 esce i l  consigliere Sasanell i  (presenti  7)  
Parla De Stasio (P.D.) :  “…sono stat i  def in i t i  “pr iv i  d i  part icolare interesse 
cul turale e stor ico” e sono stat i  deposi tat i  e catalogat i  nel la sede del la 
Soprintendenza.  Al  momento, fortunatamente, lo Sportel lo unico per l 'edi l iz ia 
Urbana conferma che alcun permesso a costrui re è stato r i lasciato per l 'area in 
ogget to,  ma un nul la osta da parte del la Soprintendenza non farebbe al t ro che 
accelerare l ' in iz io dei  lavor i  non solo of fuscando la nostra stor ia,  ma facendo 
perdere un'occasione unica per i l  nostro terr i tor io di  avere un parco archeologico 
s i tuato in un contesto stor ico -paesaggist ico di  inest imabi le valore.  Tant i  sono i  
dubbi  che in questa stor ia emergono; innan zi tut to è strana la veloci ta con cui  le  
r icerche si  sono concluse, st rane sono le modal i tà con cui  s i  sono effet tuat i  g l i  
scavi  e,  soprattut to,  non si  comprende come mai ,  nonostante le tante 
sol leci tazioni  formal i  pervenute dal le is t i tuzioni  local i  (comune  e municipio),  la  
Soprintendenza non abbia sent i to i l  dovere di  dare una r isposta uf f ic ia le ” .  
Questo che sto aggiungendo, lo dico perché dobbiamo prendere una posiz ione.  
Ancora non lo abbiamo fat to,  perché siamo in at tesa di  r isposte ser ie.  Ma 
dic iamo: “  Un ul ter iore s i lenzio da parte del la Sovr intendenza ci  costr ingerà ad 
una denuncia al la Procura del la Repubbl ica da un lato,  dal l 'a l t ro a chiedere a i  
nostr i  par lamentar i  d i  r i fer imento di  proporre una interrogazione scr i t ta al  
minis tro competente per far luce su questa stor ia così poco chiara ” .  Perché, lo 
aggiungo a voce e i l  Diret tore forse me ne potrà dare at to… Perché lu i  forse 
avrà segui to i  lavor i .  Per ben poco, per qualche r i t rovamento che hanno fat to a 
via Crisanzio,  al  parcheggio di  f ronte al l ’Ateneo … Hanno r i t rovato qualcosina.  
Hanno bloccato per due anni  i l  cant iere.  I l  cant iere del  parcheggio di  v ia 
Crisanzio è stato bloccato per ben due anni ,  perché avevano r i t rovato qualcosa 
di  ant ico. Ma senza def in i re che cosa. Dopodichè dopo due anni  al  Comune  s i  è 
data la possibi l i tà  di  completare i l  parcheggio.  Qua con un vi l laggio che s i  è 



t rovato, r isalente a 7.000 anni  fa,  con degl i  scheletr i  che si  sono trovat i ,  la  
Soprintendenza non ha dato peso a questa cosa.  Siccome noi  s iamo i  
rappresentant i  del  terr i tor io… E adesso mi r i fer isco anche al  presidente, che ha 
fat to le l inee programmatiche e lo ha menzionato questo s i to archeologico… Noi 
non possiamo trascurare questo s i to e dobbiamo chiedere spiegazioni  a tut te le 
is t i tuzioni… Dal Municipio,  che è la part e più p iccola,  f ino al  Minis tero. Perché 
non può passare… Perché poi  c i  accusano i  nostr i  conci t tadini  d i  non fare nul la 
per questo s i to,  che comunque ha una r isonanza a l ivel lo internazionale.  
Parla De Matteo (Gruppo Misto) :  T i  interrompo sol tanto per di re… Perché 
siccome noi  ne abbiamo anche par lato in Commissione. La mia r ichiesta,  propr io 
perché c’è stato questo inser imento nel le l inee programmatiche,  più questo 
intervento… Facciamo un Consigl io monotematico,  nel  quale Consigl io 
chiamiamo chi  dobbiamo chiamare… Lo vediamo!  
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Era una proposta anche del  
consigl iere Di  Siena. Forse ne avrete d iscusso in Commissione  
Parla De Matteo (Gruppo Misto) :  In un Consigl io monotematico noi  r iusci remo 
comunque a capire megl io le cose e chiameremo ovviamente persone idonee.  
Alle ore 17.14 escono i  consiglieri  Romano e Di Lauro (presenti  5)  
Parla De Stasio (P.D.) :  Io chiaramente sono d’accordo con la proposta che ha 
fat to i l  consigl iere De Matteo. L’ul t ima comunicazione è una denunc ia fat ta ad 
apr i le  del  2014 da parte dei  resident i  del la st rada di  v ia Da Ponte, che i l  
presidente ha menzionato nel le sue l inee programmatiche. Io lo vado a leggere, 
perché io ho avuto molte sol leci tazioni  su quel la strada. Però devo dire che le 
persone s i  sono stancate. Qua dice:  “Genti l iss ime e i l lustr issime autor i tà in 
indir izzo… ” .  Ha scr i t to a tut t i !  “…Da molto tempo noi  c i t tadini  d i  v ia Da Ponte a 
Palese lament iamo i l  ver i f icarsi  d i  gravi  episodi  che hanno r idot to notevolmente 
la nostra percezione di  s icurezza. Conviv iamo con la presenza degl i  ospi t i  del  
CARA, che att raverso i  campi retrostant i  i l  centro di  accogl ienza arr ivano in v ia 
Gaggiano Da Ponte, per poi ,  in prossimità del la tangenziale di  Bar i ,  sal i re sui  
bus pubbl ic i  verso var ie direzioni .  Sempre più spesso ul t imamente not iamo la 
presenza di  quest i  ragazzi  in  prossimità del le nostre abi tazioni .  Alcuni  di  loro 
c i tofonano per ot tenere in maniera insistente un sostegno.  Al t r i  scavalcano 
al l ’ interno dei  nostr i  g iardini  e s i  rendono protagonist i  d i  episodi  di  
danneggiamento e piccol i  furt i .  Inol t re segnal iamo i l  d i lagare di  fenomeni  d i  
prost i tuzione maschi le:  ragazzi  extracomunitar i  nascost i  nei  campi  e al l ’ in terno 
del le stradine present i  in v ia Da Ponte, che si  avvic inano al le auto in t ransi to e 
of frono i l  propr io corpo ai  c l ient i .  Molto spesso approcciano anche noi  resident i  
che passiamo sempl icemente per raggiungere le nostre abi tazioni .  Noi  vogl iamo 
sent i re v ic ina la presenza del lo Stato.  Ci  piacerebbe poter discutere con voi ,  
raccontare ancora più nel  dettagl io l ’ incubo che st iamo vivendo,  essere 
rassicurat i  e poter contare su un control lo più costante di  quest ’area da parte 
del le forze del l ’ord ine. Siamo stanchi ,  aspett iamo un segnale.  Magari  un 
incontro pubbl ico e soprattut to vogl iamo tornare a v ivere serenamente senza 
l ’ incubo di  dover r imanere barr icat i  in  casa per evi tare episodi  spiacevol i ” .  Io 
stamatt ina ho incontrato queste persone e ho detto che tra qualche sett imana 
in iz ieranno i  lavor i  del la pubbl ica i l luminazione. Quindi  queste mani fest azioni  s i  
abbat teranno. Però chiaramente, s iccome questa st rada r icade nel  nostro 
Municipio,  e quest i  sono episodi  che vivono da molt i  anni ,  noi  dobbiamo 
raf forzare almeno la vigi lanza del le forze del l ’ordine… Pol iz ia,  Carabinier i ,  Vigi l i  
Urbani… (****)  Sì ,  sono d’accordo! Uno dei  pr imi argomenti .  Però scr ivere al la 
Compagnia dei  Carabinier i  del  San Paolo,  af f inchè la macchina che passa sia da 
deterrente per queste persone che effet t ivamente là vivono in una maniera 
negat iva. Grazie!  
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  La invi to a deposi tare agl i  at t i  del  
Consigl io i  suoi  due documenti .  Qualcun al t ro vuole intervenire? Consigl iere 
Cassandra, prego.  



Parla Cassandra (F.I . ) :  In aggiunta a tut to quel lo che abbiamo detto,  che, devo 
dire,  condivido in pieno,  volevo aggiungere un fat to che r i tengo molto grave.  Ne 
ho già accennato un po’  di  tempo fa… Adesso lo r iprendo, perché ci  sono stat i  
degl i  svi luppi .  Presidente, c i rca dieci  anni  fa uno strano incendio ha interessato 
un garage di  una palazzina a Santo spir i to,  propr io a r idosso del la ASL. 18 
famigl ie sono r imaste per s trada. L’a l lora s indaco Emil iano disse che se ne 
sarebbe occupato.  Ma nul la è accaduto. Io ho avuto modo di  par lare con i l  
s indaco Decaro, i l  nostro s indaco, i l  quale mi ha chiesto di  forn i re un’ampia 
documentazione. Cosa  che ho fat to e che ho consegnato nel le mani del  
Sindaco. Io chiedo la cortesia al  Presidente… Siccome mi ha detto che lo 
avrebbe let to con mol ta cura e mi  avrebbe dato una r isposta. Questo è avvenuto 
un po’  di  tempo fa.  Un pa io  di  sett imane fa.  Volevo chiedere la possibi l i tà  al  
Presidente di  poter intercedere per sapere cosa ne pensa, per sapere cosa 
potrebbe dire a r iguardo i l  nostro Sindaco, soprattut to dopo aver let to tut ta la 
documentazione e i l  mio sol leci to.  Grazie!  
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Consigl iere,  ovviamente io le chiedo 
cortesemente di  fornirmi la documentazione relat iva… Io conosco mol to bene, 
essendo residente a Santo Spir i to,  conoscendo bene la quest ione, che ai  tempi  
di  Michele Emil iano non è s tato fat to nul la.  Se ha la bontà di  produrla anche al  
sottoscr i t to,  in modo tale che potremo anche andare insieme e par larne 
dettagl iatamente.  
Parla Cassandra (F.I . ) :  Sicuramente! Perfet tamente! Grazie!  
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Sono terminat i  g l i  in tervent i .  
La seduta si chiude alle ore 17.20 del  10 febbraio 2015  
 











 

 

 

 



 

Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

IL PRESIDENTE 

F.to Giovanni Moretti 

 IL DIRIGENTE 

Vito Nitti 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

19/02/2015 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 19/02/2015 

 Il Direttore di Municipio 

Vito Nitti 

 

 

   

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 
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Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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